

Patienteninformation zum Tarifsystem-Wechsel / Tardoc

Neues Tarifsystem TARDOC ab 01. Januar 2026

Ab dem 01. Januar 2026 gilt in der ganzen Schweiz das neue Tarifsystem TARDOC.

Es ersetzt das bisherige System TARMED. Ein Tarifsystem legt fest, wie ärztliche Leistungen abgerechnet werden.

TARDOC wurde entwickelt, um die Abrechnung moderner, fairer und transparenter zu gestalten. Es bildet die heutigen medizinischen Abläufe besser ab und sorgt für eine einheitliche Tarifstruktur in der ganzen Schweiz.

Was bedeutet das für Sie als Patienten?

Für Sie ändert sich an Ihrer Behandlung nichts. Die medizinischen Leistungen bleiben gleich. Es wird nur die Art der Abrechnung angepasst. Das bedeutet:

- Die Bezeichnungen der Abrechnungspositionen ändern sich leicht
- Die Leistungen werden nach dem neuen TARDOC-System berechnet
- Sie erhalten wie gewohnt eine Kopie Ihrer Rechnung zur Einsicht

Unsere Praxis nimmt alle notwendigen Anpassungen im Hintergrund vor.

Für Sie bleibt alles einfach, transparent und nachvollziehbar.

Häufige Fragen

Was ist Tardoc?

TARDOC ist das neue schweizweite Tarifsystem für ambulante ärztliche Leistungen. Es ersetzt ab dem 01. Januar 2026 das bisherige System TARMED.

Was sind die Vorteile?

Mehr Transparenz: Die Kosten einzelner Leistungen sind besser ersichtlich.

Mehr Genauigkeit: Die Abrechnung wird präziser.

Regelmässige Aktualisierung: TARDOC wird jährlich durch die OAAT AG überarbeitet.

Warum wurde TARDOC eingeführt?

TARMED basierte auf einem Kostenmodell aus den 1990-er Jahren und bildet die heutigen medizinischen Abläufe nicht mehr ausreichend ab. TARDOC berücksichtigt den aktuellen Stand der medizinischen Versorgung.

Was ist der Unterschied zwischen TARMED und TARDOC?

TARDOC ist moderner, detaillierter und besser auf den heutigen Praxisalltag abgestimmt.

Was ändert sich für mich?

An Ihrer Behandlung ändert sich nichts. Die Umstellung betrifft nur die Abrechnung. Sie erhalten wie gewohnt eine Kopie Ihrer Rechnung zur Durchsicht.

Übernimmt die Krankenkasse weiterhin die Kosten?

Ja. Die Krankenkasse übernehmen die Kosten wie bisher im Rahmen der obligatorischen Grundversicherung (nach Abzug von Franchise und Selbstbehalt)

Muss ich als Patient jetzt mehr bezahlen?

Ob einzelne Leistungen teurer oder günstiger werden, hängt vom jeweiligen Fall ab. Ziel von TARDOC ist jedoch Fairness und Transparenz sowohl für Patient/-innen als auch für Ärztinnen und Ärzte.

Muss ich etwas unternehmen?

Nein, Sie müssen nichts unternehmen. Die Umstellung erfolgt automatisch. Wir rechnen weiterhin direkt über die Krankenkassen ab.

An wen kann ich mich bei Fragen wenden?

Unsere Rechnungsabteilung hilft Ihnen gerne weiter, wenn Sie Fragen zum neuen Tarifsystem oder zu Ihrer Rechnung haben.

Tel. 044 442 60 19

Mail faktura@medvadis.ch

Freundliche Grüsse

Ihr Medvadis Team